



TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Se mantendrán programas

REFERENCIA: Excélsior. (30 de junio de 2020). Se mantendrán programas sociales pese a crisis del covid-19. Recuperado de: https://bit.ly/3eZhl7D

NOTA:

Se mantendrán programas sociales pese a crisis del covid-19

El Gobierno federal mantendrá los programas sociales, enfocados hacia el bienestar y derechos sociales para generar un piso de igualdad entre los mexicanos, afirmó la secretaria del Bienestar, María Luisa Albores.

Pese a la adversidad derivada de la epidemia del covid-19, el Gobierno federal mantendrá los programas sociales, enfocados hacia el bienestar y derechos sociales para generar un piso de igualdad entre los mexicanos, afirmó la secretaria del Bienestar, María Luisa Albores.

En la reunión virtual, "Encuentros Estratégicos Co-crear un nuevo modelo económico y social", organizado por la Cámara de Diputados, la funcionaria federal puso como ejemplo el programa Sembrando Vida, becas a jóvenes y las pensiones a adultos mayores y a personas con discapacidad.

La reforma del artículo cuarto constitucional es un esfuerzo visible y material por la construcción de un piso base que contribuya a aliviar las desigualdades sistemáticas.





Es un mecanismo que hace real y efectiva la provisión de derechos a la población, no dádivas, no clientelismo, no paternalismo. El Estado cumple el papel de garantizar los derechos de las personas y de proveer mecanismos que permitan ejercerlos de manera libre", indicó.

Albores subrayó que la estrategia social y económica del gobierno es estimular la economía de abajo hacia arriba", para promover la economía solidaria.

Como parte de los resultados de esa política, abundó, en el país más de la mitad de los

hogares, 18 millones, reciben al menos un apoyo social del gobierno.

Por su parte, el coordinador de los diputados de Morena, Mario Delgado, señaló que México tiene el reto de definir claramente el rumbo del modelo económico después de la pandemia por coronavirus.

Manifestó que se necesita una economía "más social" y que la apuesta por los programas sociales para enfrentar la crisis económica en el país, fue la ruta elegida.

En medio de la discusión sobre qué debería hacer el Estado frente a la pandemia de covid-19, se decidió mantener la política social y otorgar microcréditos para quienes quedaron en situación más vulnerable.





COMENTARIO: Frente a la crisis por covid-19 se ha planteado seguir con los programas Sembrando Vida, becas a jóvenes y las pensiones a adultos mayores y a personas con discapacidad, que atienden diferentes carencias y poblaciones. Un ejemplo es sembrando vida, que se encarga de impulsar la agricultura y el empleo, Estos apoyos económicos, que en total alcanzan a 24.5 millones de personas, de acuerdo con datos de la Secretaría del Bienestar, son la principal apuesta del gobierno federal para impulsar la economía que ha sufrido un fuerte descalabro desde que se aplicaron medidas de confinamiento y cierre de actividades públicas para tratar de contener la propagación del virus. ¹ Si bien, la crisis sanitaria ha sido un obstáculo, debido a que no todos han tenido las mismas oportunidades para sobrevivir la cuarentena en casa, ya que más de la mitad del país tiene empleo informal, con lo que vive al día y con pocas posibilidades de ahorro, dificultando su manutención. Así que, los programas sociales benefician a la gente que se encuentra en una situación vulnerable, permitiendo que puedan enfrentar la crisis, aunque no se sabe por cuánto tiempo, debido a que no sabe cuánto más durará la pandemia y por cuanto más se podrá seguir sosteniendo el apoyo, así como también si en algún momento habrá un aumento en este apoyo, ya que es posible que incremente la crisis por la que actualmente se está pasando.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López

_

¹ Forbes. (28 de julio de 2020). Los programas sociales de la 4T crecen durante (y pese) al Covid-19. Recuperado de: https://bit.ly/2K0eYGS